

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



BELTRONES: PENDIENTE, LEY REGLAMENTARIA, GOIBERNOS DE COALICIÓN; PAN-PRI-PRD, PARA CONSTRUIR ACUERDOS Y DEJAR ATRÁS PARTIDO ÚNICO

Hombre leyenda en nuestro sistema político, bagaje, acuerdos, diálogo, civilidad, oficio, pluralidad, hombre fuerte del PRI.

Ex gobernador en Sonora, ex Subsecretario de Gobernación con el prócer de Veracruz, Fernando Gutiérrez Barrios, qepd; dirigente nacional de la institución que fundó su paisano, Plutarco Elías Calles; senador de la República y diputado federal.

Hace una semana, en la ciudad de Hermosillo, Sonora, reapareció de manera formal en la institución que dio al país, durante más de 7 décadas, estabilidad social, libros de texto, expropiación petrolera, el Metro en CDMX, Circuito Interior, IMSS, ISSSTE, Fonacot, Infonavit, Conasupo, Pemex, escuelas, UAM, Universidades, Tecnológicos Regionales, Centro Médico Nacional, Centro Médico "La Raza", DIF, INAPAM, CNDH, INAI, IFE, TEPJF, ASF, Conasupo...

Desde el auditorio del Comité Directivo Estatal del PRI sonorense, mostró poder de convocatoria, militancia que fue testigo del acuerdo que aprobó Consejo Político Estatal, en materia de candidaturas comunes con el Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática.

Partido del sol azteca, cuyo presidente de Comité Ejecutivo Nacional, Jesús Zambrano Grijalva, es originario del estado que aporta al país, los mejores duraznos melocotones del mundo, etiqueta Paquimé.

:				Cally	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		21/12/2023	OPINIÓN
٠					700 00 00 100 000			

Ante consejeros del priismo sonorense, Manlio Fabio Beltrones, fue tajante:

- -"No me podía perder la oportunidad de estar en una sesión que puede, en buena parte, constituirse en un momento histórico y participar en la construcción de muchos acuerdos que son de carácter histórico y, este, no es la excepción y lo voy a decir por qué".
- -"Que en esta ocasión aquí, se iba a hacer u informe alrededor de los avances en los convenios de coalición y posible construcción de candidatura común, entre e PRI, el PAN y el PRD, ¡vamos!, es suficiente como para que uno ponga atención al respecto".
- Con alusión a militantes y clase política del partido en Sonora y fuera del estado, el ex dirigente nacional, explicó:
- -"Lo que es el momento histórico de una unidad para presentarse en una elección, que puede significar la reconstrucción de muchas de las instituciones que se han perdido en los últimos años".
- Resaltó la reforma política de Jesús López Portillo, qepd, y cuyo encargado de hacerla realidad fue el entonces secretario de Gobernación, otro prócer de Veracruz, Jesús Reyes Heroles, que impulsó Ley Federal de Organizaciones Políticas y Procedimientos Electorales, norma que los políticos de izquierda de esa época, llamaban "lupe".
- -"Participamos y vimos una reforma tan profunda como la del 77, 78, con Reyes Heroles, en donde dimos fin al Partido único, y es cuando surgen lo que son los diputados plurinominales. Y eso era para que evitáramos que nos volviera a suceder lo que en 1976 nos pasó", evocó.

Sin ambages, explicó ese capítulo en nuestro sistema político:

-"Fuimos a la contienda presidencial, con un solo candidato a la Presidencia de la República, José López Portillo; mucho poder para un solo hombre, por eso, en ocasiones, nos equivocamos. Pero también nos tocó ir en 1982, a ver reformas adicionales, que permitían abrir todavía más", pluralidad política.

:				7	A SOUNA	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		21/12/2023	OPINIÓN
						2,00 % 60 /00 % 60			

Sapiencia beltronista, en virtual cursillo de política, que ofreció semana pasada, desde el Comité Directivo Estatal del PRI en Sonora:

- -"En las Cámaras, la pluralidad de partidos que no ganaban elecciones, pero que necesitaban tener representación para que su voz en oposición, pudiera equilibrar, menguar, los excesos del poder de un partido dominante, como para entonces era todavía el PRI".
- -"Abrimos las puertas, ahí estuvimos, ahí ha estado el PRI ¿y por qué no irnos posteriormente a lo que fue 1988, tan polémico en sus elecciones?".
- -"Pero que nos hizo estar presentes en el 89 para hacer una gran reforma política que hizo que, las elecciones ya no las llevara a cabo directamente el partido en el gobierno o el gobierno con un partido casi único. Y es como formamos. Y ahí nos tocó estar, ahí estuvo el PRI o los priistas, vimos nacer el Instituto Federal Electoral".
- Frente al Comité Directivo Estatal del PRI, militancia, simpatizantes, clase política del partido en Sonora y consejeros priistas, Beltrones, fue ponente de la aportación que hizo al país, en materia de sistema político.
- Ejemplo de apertura, hay que decirlo, sin pactos vergonzantes ni negociar gubernaturas o extinguir al contrario, con la carga del odio, rencor, venganza.
- A los olvidadizos de lo que fue, es el PRI, como institución partidista, el ex dirigente nacional, ejerció memoria y expuso que en el sexenio lopezportillista -en el cual, hay que recordarlo, se encumbró en Tabasco, el entonces militante tricolor, Andrés Manuel López Obrador-, hasta ese año, 1977, 78, las elecciones las organizaba el gobierno en turno.
- Se llamaba, ilustró, Comisión Federal Electoral y el padrón lo tenía gobierno en turno "y es en 1989, cuando lo separamos, vimos nacer el IFE, vimos nacer el Tribunal Federal Electoral que acabó con las calificaciones políticas".

:								, odes	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		21/12/2023	OPINIÓN
									2/08 11 68 150 0001 68			

-"Calificaciones políticas que todavía tienen algunos países importantes en el mundo, en especial, los Estados Unidos, por eso el desastre cuando vienen las elecciones, los últimos que tuvieron, incluso entre el señor Trump y el actual Presidente (Joe Biden), pero luego también para el 2007, en una elección más difícil que la del 99, en donde triunfó el PAN".

Como evocó Beltrones, elección del 2000, donde estuvo la responsabilidad del PRI de admitir el resultado de esas elecciones y en el 2006, con una calificación presidencial de punto 5, o sea, 0.5 de diferencia.

-"Tomó posesión el presidente Felipe Calderón, porque así lo había dicho el Tribunal que habíamos formado nosotros, esas instituciones, en donde estuvo presente el PRI".

Ante paisanos y correligionarios, Manlio Fabio Beltrones reveló anécdota:

-"¿Y por qué no debe ser pública?, que el entonces Presidente electo (Felipe Calderón) un día habló conmigo, siendo yo presidente del Senado y me dijo: hoy, tengo que ofrecerles disculpas a ustedes, los priistas, siempre había sonreído cuando escuchaba que existía un Partido Revolucionario Institucional. Hoy, que soy el beneficiario de esas instituciones y de esa institucionalidad, les ofrezco disculpas, no lo había entendido".

Cursillo de capítulos políticos en nuestro sistema imperante, el de Beltrones, en el cual, no omitió resaltar que, del 2006, la nación pasó al 2012, donde el PRI, recuperó la Presidencia y, en el 2013, impulsa otra reforma política, para avanzar en necesidad de aceptar pluralidad.

-"Y es ahí en donde vimos nacer la necesaria gobernabilidad de los gobiernos de coalición en la Constitución", ponderó.

El discurso político-político de Beltrones el jueves pasado, en la capital de su estado natal, aterrizó donde él, quería:

				Contract of the Contract of th	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Parture hadavas		21/12/2023	OPINIÓN
					Los tres poderes		21/12/2020	OTHION

- -"Hoy llegamos a este 2023 y en las vísperas del 24, con una Constitución que ya habla de los gobiernos de coalición. Y que a final de cuentas necesita normarlo en el próximo Congreso, como una Ley Reglamentaria, para darle vida en la construcción de los gobiernos".
- -"Estos que pueden dar gran estabilidad, por encima de los partidos únicos, que pudimos dejar atrás desde 1976".

Con dedicatoria evidente, añadió:

- -"¿Cómo es que en esta ocasión, el PRI y un priista se podría perder la oportunidad de estar en o que ustedes anuncian aquí, en Hermosillo, Sonora? Creo que en todas esta historia y ese camino, el PRI estuvo ahí".
- -"Y hay quienes todavía no entienden la necesidad de que hoy el PRI, el PAN y el PRD juntos, de una batalla por regresar a la construcción de los acuerdos y dejar atrás lo que puede presentarse como un partido único, que mucho daño le haría a México, en el Siglo XXI".

Puntual, arenga de Beltrones al priismo:

- -"Por eso hay que dar la batalla y por eso hay que celebrar que hoy aquí se hable de coaliciones electorales y de las candidaturas comunes entre quienes somos diferentes".
- -"Pero hoy vamos aliados, convencidos de que es necesario enfrentar una realidad que no debe de prevalecer, sobre todo, cuando un partido político en el gobierno se quiere atragantar, comiéndose instituciones que posibilitan el equilibrio en el país y que le dan gobernabilidad pero, sobre todo, instituciones autónomas que juntos creamos el PRI y esos partidos políticos para poderle dar a México".

Como tajante, su crítica:

				To State And Sta	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Pag tran hadanas		21/12/2023	OPINIÓN
				Contract of the Contract of th	Los tres poderes		21,12,2020	OT IIII OII

- -"Un presidencialismo democrático, no hegemónico ni imperial, como lo llamaban en otros momentos. Es la hora de poner todo nuestro capital sin ningún regateo al servicio de un propósito, de hacer que se respeten las instituciones de la gobernabilidad y de los equilibrios en México".
- -"Nos lo exigen nuestra generación y las generaciones que vienen atrás, aquí no hay diferencias entre unas y otras. Todas las generaciones vamos juntos ene se propósito", añade y admite que, para algunos, es difícil asimilar que los adversarios históricos, hoy, vayan juntos".

Delineó, lo que hoy, pretenden minimizar los que fueron oposición:

-"Pero es que esos adversarios históricos fuimos juntos a la construcción de las reformas políticas de las que les hablé. ¿Por qué no, ir juntos ahora a unas elecciones a defender lo que nosotros creamos?

Así define Beltrones, el bloque opositor que integran con el PAN-PRD:

- -"Es que las coaliciones nos harán comprender d que los gobiernos únicos y poderosos, a veces se descuidan tanto, por eso es que no logran atender estos pequeños detalles que son la vida de nuestras ciudades".
- -"Que comprendamos que es necesario momentáneamente ir aliados con otras fuerzas políticas para poder nosotros defender lo que se construyó, sobre todo en aspectos de gobernabilidad y de futuro institucional".
- -"México, si pierde sus instituciones, se pierde en el tiempo", advierte.

Interesante, cursillo de política que ofreció hace ocho días en Hermosillo, Sonora, Manlio Fabio Beltrones, tesis que ponderan construcción de candidaturas comunes con PAN-PRD, y significan para el país, reconstrucción de muchas instituciones, que se perdieron en los últimos años.

¡Que así sea!

EN EL CHACALEO

:				· Constitution	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		21/12/2023	OPINIÓN
٠					'			

Tardíamente, de manera formal, se instaló, ja distancia! o modo virtual, como llaman ahora, comisión que en el Senado da seguimiento a la reconstrucción de Acapulco, que preside el controversial, Félix Salgado Macedonio, quien observa responsabilidad de revisar dispersión de recursos que otorga el gobierno federal, para el puerto guerrerense, y otros municipios que afectó el huracán "Otis"... Nestora Salgado García -Morena-, resaltó importancia para apoyar y dar seguimiento a la reconstrucción de la famosa bahía, buscar mejor manera de llevar apoyo a los damnificados, así como ofrecer información veraz desde el Senado, sobre los avances en la reconstrucción... Josefina Vázquez Mota -PAN-, advierte deserción escolar que generará el desastre natural, provocará aumento en el trabajo infantil y dejará en indefensión a la niñez de la región, ante la cooptación del crimen organizado... Miguel Ángel Mancera, planteó programas una visita a la zona que impactó el huracán, para tener visión más certera de los daños, testificar avances de la reconstrucción y escuchar demandas de la población... Miguel Ángel Osorio Chong, observó a los miembros de la comisión, necesidad en despolitizar el mandato de la Junta de Coordinación Política; pidió dejar discursos a un lado y redoblar esfuerzos para que las regiones que afectó "Otis", cuenten con apoyo que exigen... Esta sesión, debió ser presencial y con transmisión directa del Canal del Congreso, toda vez que la gravedad del asunto, exige ello, y que los damnificados, vean que sus representantes en el Senado, son gestores y demandantes de sus problemas... ¡Caramba!... Dilant Pizaña, activista por la seguridad y derechos humanos de los jóvenes, a través de la organización no gubernamental, ¡Despierta!, topó con cerco de seguridad en Palacio Nacional, cuando antier, pretendieron ingresar para exponer al Presidente, que violencia y delincuencia, mata a la juventud del país, no solo en Salvatierra, Guanajuato, en toda la geografía nacional, también en Celaya, Zacatecas, Lagos de Moreno y Nuevo Laredo, lugares donde se registran masacres contra los adolescentes... El activista por seguridad a la juventud mexicana, acusó: negligencia del gobierno federal, es evidente con las matanzas de los jóvenes... Ante cerco de seguridad presidencial que rodea Palacio Nacional, Dilant Pizaña, observó: "jojalá!, que esta cantidad de policías que lo cuidan a usted, señor Presidente, cuidaran a toda la juventud de México, porque hoy le decimos que, a los

:				· Constitution	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		21/12/2023	OPINIÓN
٠					'			

jóvenes de todo el territorio mexicano, nos están matando". ¡Zas!... Cómo decirle a la juventud mexicana que, entre los colaboradores del presidente Andrés Manuel López Obrador, ino hay jóvenes!, quizá por ello, sordera para escucharlos... Que sólo sirven para cargar portafolios de los funcionarios o para manejar las Suburban o traerlos de florero, para que los enlacen con sus interlocutores, vía celular... ¡Viva México! ¡Viva!... Con el propósito de aumentar sanciones a delitos que se relacionan con el robo, la diputada Araceli Celestino Rosas, PT, presentó reforma al artículo 368 "Bis", en el Código Penal Federal, a fin de mejorar legislación en ese delito, para prevención; propone de 5 a 12 años de prisión, 2 mil días multa, al que después de la ejecución del robo, posea, enajene o trafique objeto o productos de ese delito. En la actualidad, el robo es delito que se castiga con cárcel de 3 a 10 años h hasta mil días multa... La diputada expone en su proyecto que el Inegi, señala al robo o asalto de bienes y dinero, uno de los principales delitos en el país, que dañan a millones de mexicanos... La iniciativa, se analiza en la comisión de Justicia que preside el diputado del PAN, Felipe Fernando Macías Olvera... Este año, el Instituto Mexicano para la Competitividad, A. C., festejó 20 años. Recién, dieron a conocer #Top10, con la población de algunas de sus investigaciones más emblemáticas, de mayor impacto en el año que está por terminar... Entre ellas, un análisis que se enfoca en el nearshoring, en el que señala que Yucatán, es el estado que perdió más en esta estrategia global... En otra investigación, analizan el mercado energético y finanzas públicas del país, donde ponderan que no es posible ello, si no ponen #EnLaMira a las dos principales empresas del estado, Pemex y CFE, la primera, recordamos, la oposición prácticamente acusa que el régimen que termina el 30 de septiembre 2024, la deja en virtual quiebra... Bien por el IMCO... Ante amenazas de carácter judicial en Nuevo León, contra las diputadas locales de oposición, Iraís Reyes, Perla Villarreal e Itzel Castillo, la presidenta de Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, advierte que, ellas, cuentan con inviolabilidad en sus opiniones, cual mandata artículo 74 en Constitución del estado... Ninguna autoridad, puede restringir ese principio, advierte y alude: cualquier juez o jueza que proceda contra las diputadas locales, puede ejercer violación constitucional... **Correo:** Nuestro juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!...

:				7	CONT.	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		21/12/2023	OPINIÓN
٠					Y	2,00 0 00 150 000 00			

https://los3poderes.com/... ¡Visítanos! Redes sociales... YouTube: juanlopezmiguel59... Twitter:
@JuanLopezMiguel... Instagram: juan3poderes...